

EL GRADUADOR

—(Salé todos los días, excepto los lunes.)— Periódico político y de intereses materiales —(Números sueltos, 10 céntimos de pta.)—

PRECIOS DE SUSCRICION.	ANUNCIOS Y COMUNICADOS.	PUNTOS DE SUSCRICION.	PUBLICACIONES.
En Alicante..... 1'50 pts. al mes En los demás puntos 5 « trimestre Fuera de España... 15 «	Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven originales	En la redaccion de este periódico. Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÍ LOPEZ.	Toda obra que se remita á esta redaccion se anunciará gratis, publicándose un juicio crítico si se juzga conveniente

CONDICIONES DE VENTA SIN COMPETENCIA.



TODOS LOS MODELOS
Á PESETAS **2'50** SEMANALES
sin mas anticipo.
10 por 100 de descuento al contado.

Hilos de algodón, torzales de seda, agujas, aceite, piezas sueltas y accesorios para toda clase de costura.
5, MUNOZ, 5.—Alicante.
Sucursales, en todas las capitales de provincia.
Para evitar falsificaciones, exámen las palabras:
la legítima de la Compañía
Abril SINGER.
catálogos ilustrados con precios.

POSITO DE MADERAS
y de carbon de piedra.
El Babel, Bóvedas y Cid,
Alcalá, Alicante.—Repre-
Amando Alboroa.

S INGLESA,
hierro y de metal fino.
—De canónigo ó came-
monio.
an por sus bonitas dibu-
precios económicos,
en Lopez, calle Mayor,
ante.

MBLES TERRA.
fábrica fusionista ti-
tucional Dinástico:
políticas de la izquie-
inciden con las nue-
parte fundamental.»

estro querido colega *La Libertad*
se encargará indudablemente de iluminar el entendimiento del diario sagastino:
«... vienen hoy (los izquierdistas) como peregrinos políticos, á santificarse y curarse de sus utopias, al Lourdes de la Monarquía»
¡Jesús, María y José!
Si eso no es burlarse espíadadamente de los demócratas anásticos, venga Dios y véalo!
Una duda: Si la Monarquía como si dijéramos *Nuestra Señora de Lour-*

dres, ¿qué destino desempeña el colega ministerial dentro de la capilla? Cuando menos, debe ser acólito ó sochantre.

La comparacion nos hace gracia, mucha gracia:
«... en nombre de la provincia, saludamos á *La Libertad*.»
¡Eh! á ver, exhiba V. los poderes. Enhorabuena que el colega hable y saludé en nombre propio; pero tomar el nombre de la provincia como quien se sorbe una jicara de chocolate, es un poco fuerte.

Cuán preocupado se encuentra *El Constitucional* con la próxima eleccion, y cuál es el afán de apoderarse en absoluto del cuerpo provincial, que hasta se considera dueño de la voluntad de todos los alicantinos!

Y la verdad es que no deja de fundarse, porque vamos á presenciar muy pronto el milagro de que aparezca con mayoría, el partido más insignificante de cuantos se conocen en España.

«El cuarto lugar. Fastidio queridísimo (á *El Eco*), lo reservamos al candidato que nos presente el partido posibilista, con quien nos unen lazos de amistad estrecha, y de cordial simpatía, por la afinidad de nuestras ideas y por la mancomunidad de intereses políticos.»

Por algo dijo un día que solo nos separaba la insignificancia de seis letras!

¡Vamos! se vá republicanizando el colega.

Eso... de que nos reserva el cuarto lugar, cuénteselo V. á sus impacientes amigos, que están rabiando porque aun cuando la ley les concede tres lugares, irán á las urnas por cuatro y son diez más los que se quedarán resentidos. ¡Es mucho su patriotismo y ejemplar su desprendimiento!

«Dice (*El Eco*) que hemos mendigado vergonzosamente los sufragios de los posibilistas.»

«La enemistad política, cuenta con muchos recursos, para lanzar contra un partido toda especie de difamaciones.»

Prometemos no volverlo hacer, para evitar tan crueles ingratitudes.

¡Ingrato!
¡¡Ingrato!!
¡¡¡Ingrato!!!

MONTERILLADA.

Ya no es Elda, la que presencia que á electores independientes se les registre en medio de la calle; ya no es Denia, que vé como sus mejores hijos desaparecen del censo; ya no es Pedreguer el que pide á voces el retraimiento, ante las ilegalidades que se preparan; ya no es Alicante, que contempla ¡oh vergüenza! que los agentes de la autoridad se ocupen en trabajos

electorales; ya no es Callosa de Segura, la que sufre que la ley municipal sea un mito; no es nada de esto, carísimos lectores, los fusionistas de ahora nos dán la pauta de los procedimientos que solo en los tiempos de Gonzalez Bravo, se ponian en práctica.

La manera de ser de aquellas situaciones, era clara y nos defendíamos como Dios nos daba á entender.

Era un enemigo que atacaba de frente y le esperábamos á pié firme.

Ahora, nó; ahora se hiere por la espalda, al grito de ¡viva la libertad! y ¡vivan los hombres honrados!

Ahora, así, sin más ni ménos, un pueblo tan amante de su prosperidad como lo es Monóvar, que ha vivido en santa calma en los tiempos conservadores, donde nuestros amigos sacaron triunfante á su candidato; ese pueblo ageno á miserias, que ha respetado el derecho de todos y ha vivido en familia, primero por las excelentes condiciones de sus habitantes, y luego por la cultura y la ilustracion de todos ellos; ese pueblo, decimos, reúne algunos miles de duros para inaugurar una feria, de acuerdo con todos los comerciantes grandes y pequeños de los ricos pueblos que le circundan, y, así, como suena, el alcalde dice que habrá feria si le dan los votos para la candidatura oficial.

Esperamos más noticias, porque la primera, solo abraza este punto; pero nos advierten la eferveencia del pueblo, el disgusto que es general, y los resultados funestos que ésta medida puede acarrear.

Esto ya pasa de los límites de lo prudente, y es preciso atajar todos estos males con decision y energía

INSOLENCIAS DESDE EL PODER.

Una gracia con sus ribetes de soberbia vamos á copiar de *El Constitucional*, para vergüenza de ese partido, que con ella, ha creído ¡infeliz! que podía mortificarnos.

Dirigiéndose á *El Eco*, que le decía que el Sr. Somalo trajo resuelta desde Madrid la candidatura provincial, le contesta lo que van á leer nuestros lectores:

«El cuarto lugar. Fastidio queridísimo, lo reservamos al candidato que nos presente el partido posibilista, con quien nos unen lazos de amistad estrecha, y de cordial simpatía, por la afinidad de nuestras ideas y por la mancomunidad de intereses políticos.

Esto es lo que pensamos hacer si *El Eco* no nos manda otra cosa:»

Ya lo saben los apreciables colegas *Las Germanias* y *La Libertad*, que ayer mismo incitan á sus amigos á ir á las urnas.

El cuarto lugar en las próximas elecciones, nos hacen la merced de reservárnoslo los constitucionales, y ésta merced «revela el estado de nuestras costumbres políticas.»

Aquí, el que puede realmente darse por ofendido, es *El Eco*, que nos dijo con toda solemnidad que el comité de su partido habia acordado ir á las urnas, y con ésta declaracion, es posible que adopten otro temperamento.

Veremos si es tan amable el colega que se atreva á manifestar lo contrario ante la opinion.

Sobre el mismo tema, sigue hablando *El Constitucional*:

«Los izquierdos dinásticos á escitacion de *La Libertad* irán á las urnas, en las elecciones de diputados provinciales.

Lo que sentiríamos es que lo hubiesen pensado tarde.»

Lo mismo les hubiese pasado pensando temprano, á no ser que se pudiesen de acuerdo, primero, con el alcalde de Elche, luego con el Presidente del Consejo de ministros y el Sr. Abascal, y en tercer lugar, con el Sr. Somalo.

Ahora se hacen las elecciones así.

ABAJO LAS CARETAS.

Se está permitiendo todo género de insolencias *El Constitucional*, con los periódicos que presentan siempre en sus réplicas, pruebas de lo que dicen, de manera que es preciso salirle al encuentro.

Los sagastinos, han mendigado los votos de los posibilistas.

Ahi está la carta que publicamos ayer de un constante y leal amigo nuestro del pueblo de San Juan.

Ahi están vivos aún los nombres de los sagastinos que en el Colegio de San Francisco nos rogaban, (porque á muchos de nuestros amigos les repugnaba el hacerlo) que al nombre del señor Maisonnave, se añadiese el de los Sres. Arroyo y Viudes.

Ahi está aquella escena humillante porque tuvieron que pasar los sagastinos en casa del Sr. Porcel, cuando el hecho de la mesa de San Anton, se divulgó por la ciudad.

Ahi está *El Eco*, que debe pagar con la misma moneda á *El Constitucional Dinástico*, dando á los vientos de la publicidad, cuántas veces han mendigado los sufragios de sus amigos, los que ahora se muestran con una soberbia tal, escudados tan solo con la fuerza que el poder les ha dado.

Y por último: ahora es la ocasion de arrancar todo género de caretas, y decir tambien, que algun sagastino, ha estado confeccionando *El Eco*, ya que

aquí se vá faltando á la oposicion á todo género de consideraciones y respetos.

A LOS TRIBUNALES CON ELLOS.

El Eco de la Provincia, se queja de los atropellos que se cometen en los pueblos para preparar las elecciones, y El Constitucional, tomando el rábano por las hojas, le advierte que sus amigos forman parte de la Junta del Censo electoral de Alicante.

En su dia, lo dijimos. Unos y otros, unidos en estrecho abrazo y ayudados por el Alcalde, hicieron mangas y capirotos de las listas, relegando al olvido la intervencion de las oposiciones.

Hoy, los conservadores han conocido el juego de los constitucionales, los cuales se sirven de todo lo que sea aprovechable en esas listas falsificadas, y gritan y patalean, porque los municipales van de casa en casa molestando á los electores; y como unos y otros son iguales en los procedimientos, poco alcanza El Eco ante la opinion pública.

Si por nuestra parte conociésemos todos los abusos, los amaños, y las mil injusticias que á sabiendas ha cometido la Junta del Censo electoral de Alicante, la llevaríamos á que respondiera de sus actos ante los tribunales de justicia.

Entre conservadores y constitucionales ha estado siendo juguete de ellos, un pueblo digno, amante de su nombre, como lo es Alicante. Razon es, que probemos por todos los medios si el castigo de sus faltas puede llegar hasta ellos.

LLORIQUEOS.

Hace mal, muy mal El Eco, en llamar á nuestra puerta para que le digamos lo que pasó en el despacho del Gobernador de la provincia, en el momento que allí se encontraban los señores Escalambre y Maestre, porque ni nos importa la presencia de estos señores en aquel centro oficial, ni tenemos por qué alarmarnos de esa visita.

A El Eco, que acostumbraba á matar á cañonazo limpio á sus amigos, lo hemos visto disparando carretillas estos dias, en que se ha contado por esos mundos de Dios que su Director habia sido llamado al despacho del Gobernador, y ya que amigos del colega, (y muy amigos, aunque aparenten estar con los constitucionales,) se encontraban presentes, bien podian haberle dado cuenta de todo lo ocurrido allí, por si le interesaba.

Nosotros, lo que hacemos es bañarnos en agua de rosas, cuando vemos la manera despiadada con que tratan los constitucionales á los conservadores, por aquello de que primero unos y despues los otros, todos han sido iguales cuando se ha tratado de combatir á nuestros amigos.

Cuando venga la enmienda, y veamos si El Eco, se arrepienta de aquella política eselusivista que demostró hasta en los actos puramente de interés local, entonces y solo entonces le crearemos

Interin, llorisqué solo, que no estamos para creer en las lágrimas de los conservadores.

Por R. O. del 30 de Noviembre último, se ha dispuesto permitir la carga y descarga del petróleo en éste puerto, de la manera que se ha estado efectuando hasta aquí.

Celebramos esta disposicion que satisface los deseos del comercio, de acuerdo con la opinion que nosotros emitimos en los escritos que trataban el asunto que nos ocupa.

Por real decreto, fecha 27 de Noviembre, ha sido nombrado Fiscal de la Audiencia de lo Criminal de esta Ciudad, D. Andrés Blas y Melendo, Fiscal de imprenta que fué de Madrid.

Con arreglo al artículo 55 de la Ley Electoral de 28 de Diciembre de 1878, para Diputados á Cortes, desde anteaer publica el «Boletín Oficial» de esta provincia las listas de las anotaciones de alta y baja hechas en el censo de su referencia durante el presente año, teniendo los electores el derecho de reclamar contra su exactitud hasta el dia 10 de Diciembre inclusive, conforme á la misma ley.

Nos consta que la falta absoluta de tiempo ha sido la causa de que no haya empezado ya la cobranza á domicilio de las cédulas personales, pero con el fin de facilitar á los contribuyentes los medios de proveerse de dichos documentos, la agencia de contribuciones de esta capital sita en el pasaje de Américo, estará abierto todos los dias, incluso los festivos, de ocho á una de la tarde y en ella se esponderán al público aquellas que se reclamen.

Lo indigno de ciertas triquiñuelas es que á Diputados provinciales de la Permanente, se les pague con descuento, y no se diga á donde ha ido á parar este descuento.

Así se contesta al sueldo de encargo que ayer publicó el diario de las oficinas de la Diputacion.

Se dice, se afirma y se asegura de manera que nos merece completo crédito, que ayer, en la Diputacion provincial, ocurrió una escena muy interesante.

Trátase de

No tenemos valor para referir lo que se nos ha contado.

Es asunto digerible.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Marsella 30.—El Tribunal supremo de Aix, ha confirmado la sentencia del de Marsella desestimando la demanda del ayuntamiento de esta ciudad que pretendia recuperar el palacio que regaló al emperador Napoleon y que posee actualmente la emperatriz.

Constantinopla 30.—A consecuencia del descubrimiento de la conspiracion fraguada por Juad Bajá ha sido licenciada toda la guardia imperial cumplida de circasianos y despedidas y enviadas á Circasia 600 mujeres de la servidumbre del palacio del sultan.

Lóndres 1.º.—El Daily News niega hoy que la cañonera inglesa Seacraft haya recibido la órden actualmente de marchar á Madagascar.

Añade que dicho buque que se halla en Zanzibar recibió hace tiempo instrucciones de volver á Inglaterra haciendo solo escala en Madagascar para entregar pliegos al representante británico.

Colonia 1.º.—Continúan las inundaciones en el valle del Rgin.

Una gran parte de la ciudad de Dusseldorf está sumergida.

El Dussel se ha desbordado en diferentes puntos, llegando en algunos á tres metros el agua que cubre las orillas.

Varias casas se han venido al suelo. En Lauhenheim, Rodenheim y Nakenheim han ocurrido muchas desgracias materiales.

El ministro del Interior de Prusia se halla en Coblenza, para socorrer á los inundados.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR

de EL GRADUADOR.

Madrid 1.º de Diciembre 1882.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mio: A la reunion que los izquierdistas tuvieron ayer, asistieron cuarenta representantes del pais, y otros que escusaron su asistencia por motivos justificados. El incidente provocado por el Marqués de Sardoal, y que los concurrentes tuvieron especial cuidado de ocultar á la prensa en los primeros momentos, disgustó extraordinariamente á los Serranistas en particular. El Liberal despues de publicar la version oficial, dá cuenta del debate que promovió Sardoal, juntamente con los propósitos que á este se atribuyen respecto á la izquierda y que empezará á desarrollar luego que el Congreso se ocupe del asunto.

Varios conservadores al hacerse público el acuerdo de los moderados históricos sobre abandonar el retraimiento en que yacían, para ocupar el puesto que les corresponde en vista de la formacion de la izquierda, exclamaban: Hé aquí la razon del por qué D. Antonio Cánovas del Castillo, ha protegido la idea iniciada por el Duque de la Torre. Los moderados, añadan, empiezan á pensar seriamente sobre la posibilidad de la formacion de dos grandes partidos que cierran las puertas á todo movimiento revolucionario. Los moderados, repiten, parece como querer colocarse en situacion de hacer algo práctico, en el caso de que el proyecto se convierta en hecho; y de aquí el que hablen de afinidades y otras cosas como de aproximaciones. Ya irán conociéndose los motivos que han impulsado al Sr. Cánovas á proteger la izquierda, decian los conservadores que así se espresaban.

El Sr. Salmeron y Alonso ha devuelto hoy la visita que ayer tarde le hizo el Duque de la Torre, despues de haberle dado horas antes la bienvenida, por conducto de uno de sus amigos íntimos. Dicese que esta entrevista, que no ha tenido oyentes porque ha sido á puerta cerrada, ha sido esencialmente política, y en ella se han tratado asuntos de la más alta importancia; y aunque ambos personajes reconocieron las dificultades con que han de luchar, para dar solucion á la cuestion planteada este vorano en París, como oportunamente comunicué á V. hablándole con referencia autorizada de las visitas que el Duque de la Torre hizo estando en la capital de Francia, al Sr. D. Manuel Ruiz Zorriá y al mismo Sr. Salmeron. Este, decia quien debe saberlo, se muestra

bastante asequible en lo que respecta á la cuestion de doctrina. Lo que se refiere á individualidades es lo difícil por la diversidad de temperamentos. Pero no se desconfía á lo menos de llegar á suavizar asperezas, que andando el tiempo, podrá conseguirse todo cuanto hoy se desea. Parece que dichas entrevistas se repetirán hasta llegar á redondear el asunto que tienen entre manos los dos citados señores.

La tertulia del Sr Sagasta, estuvo anoche muy concurrida. Las conversaciones giraron sobre la reunion de los izquierdistas y declaraciones que hizo Sardoal. Suponíase que la candidatura de Lopez Dominguez para la Presidencia del Congreso, podrá hacer que alguno de los constitucionales le dé su voto por razon de simpatías y amistad personal, en el caso de que sus votos no fueran decisivos, pues de serlo, antes que la amisad sería para ellos deber y votarian seguramente al señor Posada.

Como era natural, se hicieron varios recuentos de las fuerzas que podrá desplegar el gobierno y las que podrán sumar las oposiciones todas reunidas, y saca una mayoría á su favor de ciento ochenta votos, seguros de toda seguridad, puesto que en esta cifra no comprenden los tibios y otra clase de dudosos, que por haberse colocado en situacion de verlas venir, no ha querido el ministro contarlas como de los suyos.

Dicese que la Reina Doña Isabel II, al saber que ha llegado á Madrid su abogado el Sr. Salmeron y Alonso, le ha dado la bienvenida por conducto de uno de sus buenos servidores, y que el Sr. Salmeron se apresuró á manifestar su gratitud.

Suyo afectísimo,

El Co

GACETILLAS.

¡Oh!—Dos sugetos, dueños de la habitacion de la calle de Vian, uno y realquilado presentaron en las Casas de Barcelona, acusados al segundo de haber hecho de un joven tambien duro en oro y 10 en plata. ¡Un joven realquilado! ¡Ciao Santo! ¡Para

TURONERIA.—Las pederas, que deseen lentes dulces, pueden turroneria de Hermosillo que acaba de establecer en las esquinas de la calle Mayor, en abundancia la llama de Alcoy, cascadas secas y de almiba de Alicante, nieve y yemas de diamante y otros de los más exigentes gustos apreciar.

INTERESANTE.—La personas de buen gusto, que deseen vestir con elegancia, pueden pasars por la pañería de D. Francisco Rubí, situada en la calle Mayor, en la cual acaba de recibirse un completo surtido de géneros, propios para la presente estacion, de las principales fábricas nacionales y extranjeras.

El público alicantino, que ha tenido ocasion de ocar los excelentes resultados obtenidos en cuantas compras ha efectuado en dicha pañería y sastretería, o dudamos que acudirá nuevamente a surtir de los géneros que se acaban de recibir, teniendo la se-

guridad de que quedará samamate satisfecho, tanto por la buena calidad de éstos como por su baratura.

VARIEDADES.

ALICANTE.

¡Qué frío—Crónica triste.—Los literatos.—Teatro Principal: Diálogo.—Últimahora.

I.

... y copiosísimo sudor inundaba nuestros cuerpos; y sentíamos el abatimiento más abrumador que se iba apoderado de nuestros sentidos; y poco á poco se cerraban nuestros ojos y el agradable sopor de las calurosas siestas nos convidaba al reposo y al dulce ar niente..... ¡Oh tardes de verano que pasasteis!.....

Así finalizaba yo, ayer noche, el monólogo que *in mente* había dedicado al ardoroso esto, mientras preparaba unas cuantas cuartillas de papel y me disponía á escribir mi crónica semanal acostumbrada no sin soplarle las puntas de los dedos, restregarme las manos, y soltar un ¡qué frío! conmovedor y muy realista. Porque la verdad es que yahemos recibido en Alicante, la visita del canoso huésped.

Y sin embargo, no falta quien nos dice á los que nos quejamos «del cierzo helado de la oscura noche» —como diría un mi amigo, poeta, por desgracia—que los alicantinos no sabemos lo que es el frío...

¡Y vaya V. á contradecir su afirmación, cuando tantos distinguidos huéspedes, van llegando á nuestras risueñas playas, buscando sus saludables y primaverales brisas, bajo este purísimo cielo azul, siempre abrigado por el espléndido astro del día que nos cesa de prodigarnos sus rayos bienhechores!

Como esto es verdad, hay que dar la razón á los que tal afirman; por Dios! que nos dejen quejarse y que tenemos frío... ¡Estamos tan acostumbrados los que no sabemos lo que es un riguroso invierno!

II

frío, el hambre, la miseria..... noticia más dolorosa registra hoy la crónica Alboreó el día y sus pálejos alumbraban una escena de... ¡Abandonados feniendo el calendario los misrables andraban sus cuerpos, y por toda la arenosa playa y las algas que se veía, dos pobres hijos del cielo desheredado de la fortuna, se arrojaron su postrer diente en la noche eterna enebriadora de los infortunios!

... y más horribles las que se ven en la historia de la humanidad. ¡Miseria! Cuán solícita y diligente de verter la sublime Caridad en estas largas noches de invierno, que hielan hasta el alma las desoladas misiones de los jornaleros que carecen de pan y sienten erigir sobre su rostro el cruel del más horrible...

También el muerto de la desgraciada joven que en la misión opulenta, ofrecía su servicio. Una imprevisión, quizás, un descuido, la fatalidad... ¿quién sabe?... Ello es que el inflamable líquido ardió, que se arrojó en el rojizo de la infeliz y que, entre horribles tructuras, ha cerrado sus ojos por vez postrera... ¡Desgraciada!

En tanto, noble es la misión que todos los periódicos locales se han impuesto. No desmayen, ¡ganlo á voz en grito, que no deje dearseles; pues muchas son ya las lágrimas que ha hecho verter la adulteración del aquí-

do mineral que, por precisión, de él hacen uso nuestras sirvientas, nuestras madres, nuestras esposas, todos los seres para nosotros más queridos.

El que delinca pague su pecado: séase inexorable con quien atenta contra las vidas de nuestras idolatradas familias.

Y cierro esta triste crónica, buscando nuevo asunto entre los apuntes de mi cartera.

III.

Los salones del Sr. Sanchez Manzanera han abierto sus puertas, acogiendo en su seno á la gran mayoría de los literatos alicantinos que, como el año anterior, allí acudirán semanalmente, á rendir un entusiasta tributo á las bellas letras.

La reunión inaugural ha sido tan amena como espléndida.

Inspirados versos, galanos artículos literarios, ingeniosas frases, cordialidad y animación, aromoso moka, esquisitos dulces, ricos licores, espumoso champagne, magníficos habanos... Hé aquí las notas características de tan agradable velada, que ha dejado muy buenos recuerdos, de esos que tarde ó nunca se olvidan, en el alma de todos los concurrentes.

Llegue mi felicitación al señor Sanchez Manzanera y á cuantos literatos quemán puro incienso en el altar de la gaya ciencia y de la inspiración, por haber reanudado tan satisfactorias veladas, que honran el buen nombre de nuestro querido Alicante.

IV.

Entremos en nuestro Teatro Principal. Un estreno nos aguarda, y como novedad de la semana, hay que consignarlo en esta crónica.

Mas no esperen mis queridos lectores una reseña prolija de tal acontecimiento: precisame reducir esta Revista á los más estrechos limites, y valga por lo que valiere, quiseco trasladar al papel un diálogo cogido al vuelo, en les pasillos del coliseo; diálogo que viene á sintetizar la opinión general del público inteligente que concurrió al estreno anunciado, y que me releva de emitir una humilde apreciación. Copio, pues, y rubrico.

—¡Asististe anoche al estreno de *Corona contra corona*?...

—Sabes que no faltó nunca á los estrenos:

—Y, ¡qué, se puede oír la obra?...

—Bien ves que asisto á la segunda representación. Site he de ser franco, y tú me dirás si estoy equivocado, esta noche cuando la oigas, *Corona contra corona* no es de esas obras que á todo el mundo complacen. La acción suele languidecer y resultar un tanto monótona; se suceden algunas escenas sin orden ni concierto, con salidas de personajes muy violentas y con no pocas inverosimilitudes. En cambio está verificada admirablemente, y cuajada de brillantes pensamientos. Pero aún esto, no satisface á cierta parte del público, que es el juez soberano en cosas teatrales.

—¿Y el argumento?

—Un drama de amor, en el que el cantor de la *Jerusalem Libertada*, el gran poeta del siglo de oro de Italia, *Torcuato Tasso*, interviene como protagonista.

—Si la música es buena, puede que...

—Te diré. La música del maestro Breton no es de las que halan en las primeras audiciones. Se necesita acostumbrar el oído, para quedar complacido con la difícil orquestación que vierte sobre la pauta el autor de la ópera *Guzmán el Bueno*. Así acontece en esta obra de que hablamos. A decirte verdad, dos números de ella, la *sinfonia* y el *aria de barítono* del acto segundo, han merecido la buena aceptación de todos.

—Y la ejecución?...

—Oye, aquí para *inter nos*, te diré que la Sra. Bona pudo haber hecho una *Leonor* más aceptable, y se lo hubiéramos todos agradecido mucho, pues el papel que desempeña es interesantísimo é interpretado con maestría debe arrancar muy buenos aplausos.

Al que aplaudirás esta noche, seguramente, será al joven barítono Grajales que canta muy bien toda su *particella* y se identifica con el tipo de *Cataro Ricardini*, de tal suerte, que no pierde ni un solo detalle. ¡Y el *aria* del segundo acto la canta admirablemente! Créeme: se puede decir que es el número que quita la pesadez á la obra.

—Y de Dalmau ¿qué me dices?

—Que sabe caracterizar al *Tasso*, y que en ciertas escenas merece los aplausos que el público le dispensa, porque es muy artista, y con eso está dicho todo. Ya le oirás decir aquello de

«muerto el rey, se le reemplaza; muerto el genio, se le llora»

—¿Y no trabajó nadie más, en la obra?

—Si: Rojas que hace un *Bautista Guarini*, sabiendo lo que se hace; Bosch, que desempeña el papel de *Don Alfonso, Duque de Ferrara*, y cumple bien su cometido, y Navarro, que en el primer acto aparece como *embajador*, y en el tercero como *carcelero*... ¡Reveses de la fortuna!

—De modo que el conjunto de la ejecución.....

—Con la orquesta que trabajó á conciencia y los coros que.....

Y no pudo acabar el diálogo, porque se oyeron los primeros acordes de la orquesta, y los interlocutores penetraron en el pátio con un ¡hasta luego! Yo no añado una palabra más: *quod scripsi, scripsi*.

V.

La *Guerra Santa* se puso anoche, por tercera vez, en escena, con el mismo éxito que alcanzó en las anteriores representaciones, distinguiéndose, notablemente, el barítono Sr. Grajales y el tenor cómico Sr. Rojas.

Anécdota, recogida en esta función, alusiva á la misma:

—Papá, ¿en dónde pasa todo eso que ahí hacen?...

—Hija mia, en Rusia, camino de la Siberia.

—¡Allá, dónde dicen que hace tanto frío, tanto?...

—Allá mismo.

—Ay, papá! ¡Si vá medio desnuda la que le llaman *Sara*!...

—Descuida, niña, verás como en el acto tercero sale con *capote ruso*. Ahora se acostumbra á viajar *muy frescos*.

Pepin.

Diciembre de 1882.

RECLAMOS.

PAÑERIA Y SASTRERIA

CATALANA.

Gran bazar de ropas hechas y á medida con elegancia prontitud y baratura.

Calle de Labradores, frente á la Capilla de la Comunión y San José, 13.

En este acreditado establecimiento se han concluido de recibir ya las últimas y más nuevas novedades fabricadas para la presente temporada de invierno. Géneros especiales para trajes de vestir de todos cuantos dibujos se puedan desear, desde los sumos precios de 40, 45, 50, 55, 60, hasta 175 pesetas uno. Igualmente se han acabado de recibir los nunca vistos géneros para gabanes y pardesús de entretiempo.

Hay tambien en esta clase un magnífico surtido de capas hechas y á medida, desde el módico precio de 40, 45, 50, 55, 60, hasta 125 pesetas una. Además de todos los mencionados géneros hay tambien un surtido colosal en mantas de viaje y cama de todos cuantos dibujos se puedan desear, á precios muy económicos.

Calle de Labradores, frente á la Capilla de la Comunión y S. José núm. 13

ESTALLÓ

LA COMPETENCIA.

ALICANTINOS:

Acudid al QUEMAZON DE GENEROS, Angeles 4 y 6, donde se dan los paños para trajes desde 4 reales vara.

Cortes de pantalon, á 5 rs.

Trajes completos por 14 rs.

Capas confeccionadas, á 100 rs.

Chalecos de punto ó de Bayona, á 6 rs.

Bayetas á 2 rs. vara.

Mantas de Palencia y de viaje, á 30 rs.

SE REGALA

un corte de pantalon al que compre 100 rs.

Competencia con todos

4 y 6, ANGELES, 4 y 6,

QUEMAZON.

GRAN SURTIDO DE FERRETERIA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones, Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuerte, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala, y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, núm. 13, 15, y 17, Alicante.

BELLEZA del ROSTRO

Para el TOCADOR de la Cara

PARA QUITAR

GRUETAS, Fuegos, SABAÑONES

Y OTRAS

AFECCIONES LEVES DE LA PIEL

Emplease la

CREMA SIMON

Que Blanquea y Suaviza el Cutis

20 AÑOS DE EXITO

SIMON

36, Rue de Provence, PARIS

Y PERFUMERIAS O FARMACIAS

En Alicante: D. A. Guillen Lopez, calle Mayor.

HIERRO QUESADA.

Es el mejor preparado fórrico para combatir todas las enfermedades ocasionadas por pobreza de sangre, quedando demostrado en un minucioso análisis publicado en todos los periódicos médicos que es el más rico en medicamento y el de Bravais el mas pobre de todos los dializados.—Frasco con cuenta-gotas 8 rs. Dura dos meses.

Plaza de la Merced, núm. 7, en Valencia y en todas las farmacias de España.

En Alicante: farmacia de R. Hernandez, Mayor, 22.

TEATRO PRINCIPAL.—Gran función para esta noche, á las ocho.—La zarzuela en 3 actos, *Corona contra Corona*, y la pieza en 1 acto, *Torar por lo fino*.

Entrada gral. 75 cént. de pta.

Por la tarde á las tres y media.—La zarzuela en 3 actos, *Guerra Santa*.

Entrada gral. 50 cént. de pta.

TIPOGRAFIA DE RAFAEL JORDA

